



附中だより

第6号

教育目標「知性と品位をもち、社会を興す人となるう」

【教育実習が終わりました】

9月4日から始まった教育実習が本日で終わります。43名の大学生が4週間の本実習に参加しました（一部学生は2週間または3週間）。また、9月20、21日には観察参加実習も行われ、76名の大学生が参加しました。

附属中学校では、毎年多くの大学生の教育実習が行われます。将来教員を目指す大学生の皆さんは、実際に中学校で授業をすることで、教えることの面白さと難しさに気付くと思います。そして、附属中学校の生徒の皆さんの前向きに授業に臨む姿に触れ、より強く教員になりたいという気持ちを膨らませてくれたことと思います。



【実習生の授業や交流タイムの様子】

【一年生校外学習が行われました！】

昨年度より当校では、新潟大学と共同で、総合的な学習の時間「そうせい」において「アントレプレナーシップ教育」に取り組んでいます。「アントレプレナーシップ教育」とは、「チャレンジ精神」「創造性」「探究心」といった起業家精神や、「情報収集・分析力」「実行力」「コミュニケーション力」といった起業家的資質・能力を有する人材の育成を目指す教育で、広くキャリア教育なども含まれます。その一環として、9月22日（金）に1年生が新潟大学を訪問し、「サマーセッション」に参加しました。

午前は新潟大学で様々な学部の授業を体験し、午後は新潟市内のフィールドワークを行いました。大学の先生方からは、目標設定や実現に向けた取組の進め方などについてお話を聞いたり、専門的な授業を受けたりする中で、自身のキャリアについてじっくり考えることができました。また、フィールドワークでは、学生の皆さんと地域の課題を見つけたり、諸課題に対する地域の取組を学んだりする中で、普段の「そうせい」で学んでいる内容や考えを深めることができました。



【新潟大学での講義】



【地域おこしについての講義】



【沼垂地区フィールドワーク】

【美術部・科学部合同発表会 初開催！】

9月19日（火）21日（木）の2日間、美術部と科学部の合同発表会が行われました。両部活動とも、研究発表会や作品展出品など活動発表の場はありますが、校内での発表の場はあまりありませんでした。

そんな両部活動の生徒のたつての希望もあり、今回初の合同発表会を開催することになりました。

独創的な作品と、そこに込められた思いを発表する美術部、身近なところで抱いた疑問について、実験を重ねて論理的に見出した結論をわかりやすく発表する科学部と、互いの良さや特色を十二分に発揮しました。活発な質疑応答も行われ、大変盛り上がった発表会となりました。



【学友会委員会会議～より良い学友会を目指して～】

学友会（附属中学生徒会）では今年度、「学友会委員会会議」を開催しています。内容は「委員会に所属していない生徒中心に、各委員会が抱えている課題について協議してもらい、解決策を見出す」こと。この取組のねらいには、各課題の解決はもちろんですが、「1人でも多くの学友会員に様々な委員会活動に関心を持ってもらい、主体的に学友会にかかわってもらう」こともあります。全員参加の学友会の実現は、長年附属中の目指す姿として掲げられてきましたが、なかなか実現できない課題でもありました。

9月19日（火）は、1年生を中心に「図書室の活用方法」や「挨拶の活性化」といった課題について、盛んに意見を出し合いました。全員参加の学友会の実現に向け、着実に歩みを進める姿が見られました。



【Sports Day開催！！】

9月28日（木）、長岡市民体育館にてSports Dayと称して、全校によるドッジボールと大縄跳びが行われました。種目決めから練習、当日の運営まで、各クラスから選ばれた実行委員を中心に進められたこの企画。だいぶ涼しくなってきた今日この頃ですが、市民体育館には熱気あふれる附中生の躍動する姿が見られました。また、素心会保健体育委員の方にも運営等でご協力いただきました。ありがとうございました。

<結果>

男子ドッジボール 優勝 303 2位 202 3位 103、302
 女子ドッジボール 優勝 302 2位 103 3位 201、202
 大縄跳び 優勝 302 2位 102 3位 103
 総合 優勝 302 2位 103 3位 202



【新人大会が開催されます】

新人大会開催予定会場です。附中生の活躍が期待されます。応援よろしくお祈いします。

種目	会場	種目	会場
野球部	越路河川公園野球場	剣道部	栃尾体育館
テニス部男子・女子	希望が丘テニス場	サッカー部	長岡市ニュータウン運動公園
バスケットボール部	中之島体育館	陸上競技	長岡市営陸上競技場
バレーボール部	長岡市みしま体育館	体操	長岡市器械体操専用練習場

各種大会・コンクール結果について

種目・大会名	結果		
中越地区中学校合同新入水泳競技大会	女子 400m自由形 2位	女子 200m自由形 3位	女子 100m自由形 7位
	女子 100mバタフライ 7位		
	男子 50m自由形 6位	男子 100mバタフライ 6位	男子 200m背泳ぎ 2位
	男子 200m個人メドレー 3位	男子 200m平泳ぎ 6位	男子 400mリレー 6位
	男子 400mメドレーリレー 5位		
第46回全国JOCジュニアオリンピックカップ夏季水泳競技大会	高飛び込み 2位	1m飛板飛込 2位	
高円宮杯第75回全日本中学校英語弁論大会新潟県大会	最優秀賞（中央大会進出）		

【SNSをめぐるトラブルについて】

近年、ICT機器の急速な発達と普及に伴い、LINEやインスタグラムといったSNSをめぐるトラブル（許可のない撮影や情報の不用意な拡散、なりすまし等）が多発しています。これらは当校の生徒にとっても無関係な出来事ではなく、そのようなトラブルの被害者となる可能性や、知らないうちに加害者になってしまう可能性もあります。SNSをめぐるトラブルは学校外で起きることが多く、プライバシーの問題等もあり学校がその内容を把握できないことも多くあります。そのようなトラブルに巻き込まれた場合、学校で不安に思う生徒の話を聞いたり、情報教育の一環として使用に関する指導をしたりすることはできますが、先述した理由からトラブルについての指導や解決は非常に困難です。

ICT機器は、保護者が子供に与え、使用を認めたものになります。正しく有効な使い方や、利用に伴うリスクについての指導、トラブル時の対処も含め、保護者の監督のもと利用されるべきと考えます。あらためてお子さんと使い方について確認するとともに、どのようなトラブルがあるのか、それらに関わった場合どのように対応するか等お話しただくようお願いいたします。

新潟大学附属長岡中学校 〒940-8530 長岡市学校町1-1-1

Tel 0258-32-4190 Fax 0258-32-6340

Email kobai@nagaoka.ed.niigata-u.ac.jp ホームページ http://www.nagaoka.ed.jp/